

Légation de Suisse
 en
 Espagne

Madrid , le 11 juin 1941.
 Calle de Lagasca, 88

D. No.

Très confidentielle.

Prière de rappeler le numéro ci-dessus

POLITISCHES DEPARTEMENT

23 JUN 1941 040628

REF C. 42.10.8.

nrw

Monsieur le Ministre,

A toutes fins utiles, j'ai l'honneur de porter ce qui suit à votre connaissance:

Comme vous le savez sans doute, M. C.A. Nussbaumer, Directeur général de la Société de Banque Suisse, se trouve actuellement à Madrid. Il paraît être l'homme de confiance des milieux financiers officiels espagnols pour plusieurs opérations financières qui intéressent l'Espagne. J'ai pu, en effet, constater que M. Nussbaumer entretient à Madrid les meilleures relations avec le Ministère des Finances, l'Institut des Devises, les milieux bancaires etc. Le but principal du voyage de M. Nussbaumer était celui de renouveler au Gouvernement espagnol un crédit de 13.500.000 francs suisses. Les autres opérations financières, étudiées par M. Nussbaumer avec ses amis espagnols, ne concernent pas la Suisse à proprement dire, mais tout au plus la Société de Banque Suisse. A titres très confidentiel, M. Nussbaumer m'a dit qu'il a pu prendre vision des réserves-or de la Banque d'Espagne et qu'il sait maintenant qu'elles se montent à 180 millions de pesetas-or distribuées surtout en pièces de dollars (23 millions), en Napoléons (1.200.000 pièces), en pièces d'or suisses et autres pour un million de francs et en barres.

Je reviendrai, le cas échéant, dans un autre rapport sur les impressions de notre compatriote au sujet de la situation financière de l'Espagne.

Veillez agréer, Monsieur le Ministre, l'assurance de ma haute considération.

Le Ministre de Suisse:

A la Division des Affaires Etrangères
 du Département Politique Fédéral,
B e r n e .

